



## **Clipping - Rede de Bancos de Leite Humano**

**Veículo: La cronica virtual**

**Data: 26/02/2015**

**Link: <http://www.lacronicavirtual.com/index.php/85-portada/8762-los-hospitales-de-sant-joan-y-torrevieja-logran-la-acreditacion-de-su-sistema-de-lactancia>**

**Título: Los hospitales de Sant Joan y Torrevieja logran la acreditación de su sistema de lactancia**

La Comisión de Promoción, Protección y Apoyo de la Lactancia Materna (CPPALM) del Hospital Universitario Sant Joan d'Alacant, así como el Hospital de Torrevieja, han recibido un diploma en la Jornada de entrega de galardones IHAN, celebrada en el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad. Este diploma reconoce que el centro cumple con los requisitos para la acreditación de la Fase 1D del Programa IHAN “Iniciativa para la Humanización de la Asistencia al Nacimiento y la Lactancia”, que forma parte del proyecto internacional de OMS-UNICEF Baby Friendly Hospital Initiative..

**LCV. Alicante / 26 de febrero de 2015**

En esta jornada han recibido su diploma un total de 37 hospitales y 49 centros de salud que han conseguido alguna Fase de Acreditación IHAN desde la fecha del último encuentro, celebrado en febrero de 2013. Sant Joan y el Hospital de Torrevieja son los dos centros públicos de la provincia de Alicante que han logrado este reconocimiento.

De este modo se otorga el reconocimiento Internacional IHAN a los centros que se esfuerzan día a día por implantar buenas prácticas de humanización de la asistencia al nacimiento y la alimentación del recién nacido y los lactantes.

Como explican los organizadores, “al unirse a la IHAN para esta entrega de diplomas, el Ministerio de Sanidad reconoce que el proyecto IHAN es una herramienta útil para mejorar las prácticas asistenciales y que la acreditación final es una garantía de calidad en la asistencia a los recién nacidos y sus madres”.

En el acto ha estado presente la presidenta de la Comisión de Lactancia de Sant Joan, la pediatra Concha Castaño, quien ha recordado que “el alma de este proyecto fue el pediatra José Mestre, tristemente fallecido el año pasado, quien contó con la colaboración de los jefes de los servicios de Pediatría y Ginecología, Mercedes Juste y Pedro Acién, respectivamente”.

Para lograr esta acreditación, según reconoce, “se ha requerido de un gran esfuerzo multidisciplinar, en el que han participado de manera muy destacada las matronas, junto con el apoyo de enfermeras y auxiliares, obstetras y pediatras, tanto del hospital como de los centros de

atención primaria, así como los grupos de apoyo de madres. Ha sido igualmente fundamental la implicación de las direcciones Médica y de Enfermería del centro en este proyecto”.

#### Apoyo a la lactancia materna exclusiva desde el nacimiento

El objetivo de la iniciativa IHAN es animar a los centros de salud y los hospitales, y en particular, las salas de maternidad, a adoptar las prácticas que protejan, promuevan y apoyen la lactancia materna exclusiva desde el nacimiento, siempre respetando las decisiones de las madres y facilitándoles una elección informada de cómo alimentar a sus recién nacidos.

El proceso de acreditación IHAN consta de cuatro fases, la 1D de “Descubrimiento”, 2D de “Desarrollo”, 3D de “Difusión” y 4D de “Designación”. Tras cada una de ellas, la IHAN realiza una evaluación externa para conceder finalmente el certificado de superación.

La fase 2D, que es en la que se encuentra en estos momentos el Hospital Sant Joan, va a implicar el desarrollo de protocolos, guías de actuación y una normativa sobre lactancia, entre otras actividades.